

| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Elección del Poder Judicial Local](#) |  
| [Elección del Poder Judicial Federal](#) | | [TEPJF](#) | | [Congreso Local](#) |

## PRIMERAS PLANAS

**Reforma:** Pasan los filtros aspirantes turbios. **El Universal:** Restringirán anuncios de comida chatarra en TV, streaming cine. **La Jornada:** Descalabro en mercados por la guerra arancelaria de Trump. **El Herald de México:** Reconocen avances en frontera. **Milenio Diario:** EU perderá 64 mil mdd en sector turismo con aranceles de Trump. **El Sol de México:** Sin dinero, las redes sociales serán clave.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Aplazan, otra vez, apertura en la L-1. **La Jornada Cd.:** Asaltan oficinas de la fiscalía en Milpa Alta y liberan a adolescente. **El Sol de México Cd.:** Retrasan apertura hasta Chapultepec. **La Crónica de Hoy Cd.:** La reapertura de las estaciones Cuauhtémoc a Chapultepec de la L1 del Metro será hasta después de Semana Santa.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** premió a las personas ganadoras de la Séptima Edición del Concurso de Cortometrajes Vota Film Fest, "El cine que inspira tu participación", en el que se abordaron temas referentes a la relevancia de las Consultas de Presupuesto Participativo, así como la inclusión político electoral de personas en prisión preventiva, con discapacidad, de la comunidad LGTBTTIQ+, infancias y adolescencias. El concurso de cortometrajes dirigido a personas jóvenes se dividió en 2 categorías: la primera, de 15 a 25 años, y la segunda de 26 a 35 años. [CCO Noticias \(sitio\)](#) [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Vorágine](#), [A Flor de Piel La Guardia](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** determinó improcedente la inclusión de sobrenombres en las tres boletas que recibirán los capitalinos para la elección de 133 jueces y magistrados, así como de cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial en los comicios del próximo primero de junio. El 24 de marzo, la ciudadana Daniela Getsemani Ortiz Nepomuceno, en su calidad de candidata a jueza en materia civil del Poder Judicial, solicitó al órgano electoral la inclusión del sobrenombre Getse-Justicia para ser visible en las boletas electorales que se utilizarán en los comicios extraordinarios. [La Jornada \(sitio\)](#)

Este viernes, se realizó en el Senado de la República "Invierte en tu colonia: foro sobre presupuesto participativo", donde la conversación versó sobre la importancia de que la ciudadanía incida en la planeación de proyectos u obras que beneficien su entorno y comunidad. Al iniciar el foro, el senador Félix Salgado Macedonio, de Morena, indicó que al igual que la democracia, los presupuestos deben ser participativos, para que las personas, desde sus colonias, empujen proyectos que sean tomados en cuenta por los gobiernos. Por su parte, la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño** Durán, consideró que el presupuesto participativo es un instrumento no muy conocido, pese a su relevancia y que, por lo menos en la capital del país, está en la ley desde hace alrededor de una década. "Sirve para que las personas decidan sobre parte del

presupuesto y que se destine a alguna obra o un proyecto; este tipo de presupuesto busca la reconstrucción del tejido social, así como la solidaridad entre las y los vecinos y habitantes de alguna demarcación", explicó. También del IECM, el consejero electoral **Ernesto Ramos Mega** apuntó que el presupuesto participativo es una herramienta democrática para lograr mejoras en las colonias y los barrios. "En el caso de la CDMX es un instrumento complejo, pero único, porque va desde elaborar un diagnóstico hasta la generación de propuestas viables", agregó [Enlace Radial \(Sitio\)](#) [Misión Política CDMX \(Sitio\)](#) [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#) [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#)

En entrevista para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, **Erika Estrada**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló del Presupuesto Participativo. "Me parece que es una gran noticia para nuestra ciudad que este ejercicio no se ha perdido, tenemos más de 10 años haciéndolo en la Ciudad de México y en esta ocasión justamente por la elección del Poder Judicial se logró mover la fecha para que el ejercicio tuviera también su espacio, que pudiera difundirse entre la ciudadanía y en esta ocasión va a ser el 17 de agosto", anunció. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)  
[102.5 MVS Noticias](#)

Por primera vez, los ciudadanos capitalinos en el extranjero podrán participar en la consulta de presupuesto participativo, proponiendo proyectos de mejora en colonias y unidades habitacionales, así como emitiendo su opinión. La consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Erika Estrada Ruiz**, anunció que esta participación se llevará a cabo a través de la plataforma SEI, del 4 al 14 de agosto. Los interesados deberán descargar la aplicación SEI en sus dispositivos móviles y registrarse en la plataforma entre el 7 y el 30 de julio, para que las autoridades de la Ciudad de México puedan identificar su intención de participar desde el extranjero. [Canal 8.1](#)  
[Heraldo TV](#)

Armando Hernández Cruz, abogado acusado en 2016 de presunto tráfico de influencias, se postula ahora para ocupar el cargo de magistrado en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Su candidatura se presenta en medio de controversias derivadas de su paso por el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) y de las denuncias que lo vinculan con acciones que han sido ampliamente cuestionadas por la opinión pública. Actualmente, Hernández Cruz ocupa el cargo de coordinador general de Seguimiento de Recomendaciones y Asuntos Jurídicos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), puesto que desempeña desde noviembre de 2024. Además, es profesor de posgrado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Sin embargo, su aspiración a un puesto clave en el TEPJF ha generado cuestionamientos sobre su historial profesional. En 2016, la diputada de Morena, Ana Juana Ángeles Valencia, denunció públicamente a Hernández Cruz por haber incurrido en tráfico de influencias. Según la legisladora, Hernández, en su calidad de presidente del TEDF, utilizó su puesto para beneficiar económicamente a su hermano, Omar Hernández Cruz, quien en ese entonces se desempeñaba como asesor en la Contraloría del **Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF)**.  
[Central Municipal CDMX \(sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La campaña de la elección judicial, que inicia mañana, tiene restricciones para servidores públicos, incluidos quienes son candidatos. Por ejemplo, hacer proselitismo fuera de sus horarios laborales, y ya la autoridad electoral busca ampliar las prohibiciones. En cuanto a los grupos que pueden apoyar a los contendientes en este ejercicio, el principal límite es para partidos y asociaciones políticas, de ida y vuelta, es decir: ni buscar ni aceptar el apoyo de institutos políticos, aunque sí podrían recibir impulso de sindicatos, los cuales serían considerados como "organizaciones". [La Jornada](#)

Janine Otálora, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), advirtió que en esta primera elección judicial no se reservaron candidaturas para los grupos vulnerables como indígenas, de la diversidad sexual o personas con discapacidad. Durante la mesa "Diálogos con la defensoría pública", declaró que es un punto pendiente para la próxima contienda, en 2027, y cuyo destino no está asegurado -dijo- después de la nueva integración del Poder Judicial, en septiembre. [La Jornada](#)

Sin eventos masivos, con una inédita propaganda limitada a las redes sociales, sin el apoyo de alguna estructura partidista o social ni financiamiento público, 3 mil 422 candidatos arrancarán campañas este domingo rumbo a primera elección para renovar el Poder Judicial. Hoy es, además, vence el plazo de los aspirantes para que los aspirantes ingresen a la página oficial del INE y se registren en el sistema para subir a la plataforma **Conóceles**, su información personal, trayectoria académica y propuestas. [Milenio Diario](#)

Campañas judiciales, Felipe Alfredo Fuentes Barrera escribió: El Tribunal Electoral se ha ocupado en estos últimos meses de brindar certeza jurídica cada acto de preparación de la elección judicial del de junio. En la sesión de este miércoles, se confirmaron los topes de gastos de campaña diferenciados que estableció el INE para esta elección judicial, lo que le otorga a las y los candidatos total claridad sobre cuál será su gasto máximo permitido. [El Universal](#)

Los candidatos que buscan obtener un cargo en la elección del Poder Judicial no llegan en igualdad de condiciones al arranque de campaña este domingo 30 de marzo, ya que mientras algunos llevan meses presentándose en foros y generando contenido en redes sociales para darse a conocer, otros se enteraron en qué materia y circuito competirán apenas el pasado 21 de marzo. "Hasta el viernes en la noche, el Instituto Nacional Electoral (INE) hizo la tómbola para determinar cómo es que se iban a repartir los distritos judiciales electorales, según candidatos a jueces de distrito y algunos magistrados. Entonces, estas personas ni siquiera sabían a qué público dirigirse, porque todavía no sabían quiénes iban a votar por ellos", explicó a La Razón la subdirectora de Riesgo Político de la consultoría Integralia, Paulina Creuhtras. [La Razón de México](#)

Bajo Reserva publica: Campañas sin piso parejo. Nos hacen ver que, a un día de comenzar la elección judicial, los candidatos ya se alistan en redes sociales como X y TikTok para intentar llegar al público, aunque la competencia no es pareja porque mucho depende del algoritmo y los seguidores que se tengan en las cuentas. Mientras algunas candidaturas cuentan con 100 seguidores o menos porque apenas empiezan en el mundo digital, otras más mediáticas como la de la ministra Lenia Batres, tiene más de 70 mil. Así que será cuestión de suerte ver cuáles publicaciones tienen mayor exposición en los próximos 60 días. [El Universal](#)

Sacapuntas publica: Se declaró listo el Tribunal Electoral, presidido por Mónica Soto, para atender las impugnaciones que se presenten durante las campañas electorales del Poder Judicial, que inician este domingo. En tanto, informó que en el periodo del 30 de septiembre de 2024 al 23 de marzo de este año, la Sala Superior ha recibido tres mil 212 asuntos relacionados al Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025. De este total, se han resuelto tres mil 159, y quedan 53 en instrucción. [El Heraldo de México](#)

Arreando al elefante publica: Mañana México inicia un proceso histórico con el arranque de las campañas electorales para el Poder Judicial de la Federación. Esta elección marca un hito sin precedentes en nuestro país, ya que por primera vez se elegirán jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación mediante voto popular. Este proceso electoral extraordinario busca cubrir 881 cargos dentro del Poder Judicial, incluyendo ministros de la Suprema Corte, magistraturas de diversas salas del Tribunal Electoral, magistraturas de circuito y jueces de distrito. Los topes de gasto varían según el cargo al que aspiren, con montos que van desde 220 mil pesos para jueces de distrito hasta 1,468,000 pesos para ministros de la Suprema Corte. ¿Y cómo conocerá una persona los diferentes perfiles? Para facilitar el conocimiento de los candidatos, el INE ha dicho que habilitará un micrositio en su portal institucional, donde se podrán consultar los perfiles profesionales y contactos de los aspirantes. [Basta](#)

Para la elección judicial que tendrá lugar el próximo 1 de junio, existe un déficit de candidatos a jueces y magistrados, lo que ha provocado que en las listas de aspirantes existan casos en los que la elección será un mero trámite, pues a nivel federal 10 contendientes no tendrán rivales y en otros casos la disputa será entre dos, cuando el objetivo de la Reforma del Poder Judicial tenía por objetivo que la ciudadanía tenga la opción de votar a los juzgadores. En este proceso hay 3 mil 422 candidatos, mientras que las reglas de la Reforma del Poder Judicial esperaban 5 mil 379 candidaturas, lo que indica que hay mil 957 menos aspirantes de los que tuvieron que estar en las elecciones. Esta cifra disminuyó debido a los problemas que hubo en los comités de evaluación, las renunciaciones de los candidatos y las depuraciones que hizo el Instituto Nacional Electoral (INE). [Basta](#)

INE

Nayarit, Yucatán, Colima, Zacatecas y San Luis Potosí, gobernados por Morena y Verde, impulsores de la reforma, sin recursos suficientes para organizar la jornada local, instalar casillas o hasta imprimir boletas. Unas horas de que arranquen las campañas judiciales, un informe del Instituto Nacional Electoral (INE) revela que de las 19 entidades que tendrán elecciones judiciales federales y locales conjuntas el próximo 1 de junio, en cinco, las autoridades electorales están en foco rojo, pues sus gobiernos morenistas y del Verde negaron el dinero suficiente para poder organizarla, imprimir boletas e instalar casillas. [Milenio Diario](#)

A partir de este domingo, tres mil 422 candidatos a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación buscarán el voto de los ciudadanos con el inicio de las campañas judiciales. En esta ocasión, quedan prohibidos los spots en medios de comunicación, los anuncios espectaculares y los grandes mítines, por lo que los aspirantes tendrán que apostar por la viralidad en redes sociales para llegar a los votantes, consideró el consejero del Instituto Nacional Electoral, Arturo Castillo. [El Sol de México, La Prensa](#)

Liberales y Conservadores publica: En el control de daños por el torpedo que recibió en su línea de flotación, cargado de cientos de pares de zapatos, mochilas y prendas de vestir de presuntos desaparecidos en el rancho Izaguirre, la presidenta Claudia Sheinbaum echó mano de una polémica medida, que hace 5 años, justamente por estas fechas, enfrentó al Ejecutivo con el Instituto Nacional Electoral. [El Universal](#)

Kiosko publica: El que anda en Aguascalientes centaveando para la renta, nos comentan, es el líder estatal del PRI, Kendor Gregorio Macías Martínez, pues tiene hasta el 31 de marzo para pagar el arrendamiento por el edificio sede, el cual es propiedad de gobierno del estado, si no tendrá que enfrentar los procesos jurídicos por incumplimiento. Nos indican que don Kendor aplica el “debo no niego, pago lo justo”, pues asegura que sólo están pendientes seis o siete meses de renta y que su partido sí tiene para cubrir ese monto, aunque sus números no cuadran con los de la autoridad, pero lo peor es que también tiene que lidiar con todos los pendientes que le dejó la anterior administración por liquidaciones de personal y multas del INE. ¿Saldrá para todo? [El Universal](#)

Corolario publica: La desaparición de la mitad de los Organismos Constitucionales Autónomos obliga a cuidar los derechos que como sociedad tenemos. El abandono y la resignación siempre han sido tierra fértil para el abuso del poder. La Fiscalía General de la República, la CNDH, el INE, el Banco de México y el Inegi son los Organismos Constitucionales Autónomos que aún subsisten Pero su captura no permite generar una confianza ciudadana sólida en su futura actuación, ya que sus actuales titulares guardan una estrecha relación con el Poder Ejecutivo o bien con la cúpula del partido en el gobierno. [Excélsior](#)

## CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México exhortó a Ana Villagrán Villasana, titular de la Agencia de Atención Animal de la Ciudad de México, a realizar campañas permanentes de esterilización gratuita para animales en situación de calle en la demarcación Iztacalco. El diputado Pablo Trejo, del PRD, aseguró que a pesar de que se ha fortalecido el marco jurídico de protección y bienestar de los animales existen retos a superar, como el abandono o la reproducción de perros callejeros. [La Crónica de Hoy, Basta](#)

El deterioro de la infraestructura de los postes eléctricos en los espacios públicos, causado por corrosión, condiciones climáticas, vandalismo y falta de mantenimiento, representa una amenaza tanto para el servicio como para la seguridad de personas y animales, afirmó el diputado Manuel Taayero del PVEM. Ante ello, el Congreso capitalino solicitó a las personas titulares de las 16 alcaldías de la Ciudad de México, así como de la Secretaría de Obras y Servicios, reforzar el mantenimiento de los postes del alumbrado público de la red primaria y de los espacios comunes. [La Prensa, Basta](#)

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, presentó un exhorto a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del gobierno capitalino para que informe con claridad cuántos elementos conforman la Policía de Tránsito. Lo anterior, debido al evidente incremento de su presencia en las calles, así como la sospecha de que se han reasignado agentes de seguridad preventiva para desempeñar funciones de control vial y aplicación de multas. [La Prensa](#)

Cada uno de los 66 diputados del Congreso de la Ciudad de México recibe un salario mensual neto de 55 mil 609 pesos, además de un aguinaldo equivalente a 40 días de salario, lo que representa 96 mil 846.4 pesos sin deducciones fiscales. El acuerdo AC/CCDMX/III/ JUCOP0/1A/018/2024, autorizado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso local, establece que los legisladores contarán con 107 mil 180 pesos mensuales para la renta, gastos de operación y pago del personal en sus módulos legislativos. [Basta](#)

Plaza Central publica: En el Congreso de la Ciudad de México se reconoció la importancia del papel de las mujeres campesinas en el desarrollo de la capital. La diputada Judith Vanegas Tapia presentó un punto de acuerdo para que la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) implemente cursos específicos para ellas dentro del programa "Capacitación Empresarial 2025". Con estas acciones, se busca garantizar la igualdad en el acceso a oportunidades económicas para quienes trabajan en el campo. [Basta](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) destinó en los últimos cuatro años un total de mil 178 millones 511 mil 719 pesos para el pago del contrato para la renovación y modernización de la Línea 1 del Metro que opera, a la fecha, de Pantitlán a Balderas. Este viernes, la jefa de Gobierno Clara Brugada, anunció que la fecha de reapertura del tramo que va de la estación Cuauhtémoc a Chapultepec será a finales del mes de abril. [El Universal](#) [La Jornada](#) [El Heraldo de México](#) [Milenio](#) [Diario](#)

## NACIONAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, destacaron los avances en la cooperación binacional en materia de migración y seguridad, bajo los principios de responsabilidad compartida sin subordinación y respeto la soberanía a los derechos humanos. Tras la reunión en Palacio Nacional, la funcionaria estadounidense aseguró que la alianza entre ambos países contribuirá a que la región vuelva a ser segura. Detalló que hablaron sobre el papel de México en la seguridad fronteriza, pero dijo que aún falta mucho por hacer. Sheinbaum informó por medio de redes que el encuentro fue provechoso y añadió que tanto México como Estados Unidos mantienen buena relación en el marco de respeto a las soberanías. [El Universal](#), [Reforma](#), [Sol de México](#), [Excélsior](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Qué ironía, después de ser campeona mundial de los 400 metros planos, ahora la ex velocista Ana Guevara enfrenta carpetas de investigación por 600 millones de pesos. Y ES QUE, de acuerdo con al menos cuatro indagatorias que tiene abiertas la FGR incluso desde antes de que dejara la titularidad de la CONADE, las irregularidades detectadas en la gestión de la sonoreense por la Auditoría Superior de la Federación acumulan esa cantidad. [Reforma](#)

Trascendió publica: Que, aunque la secretaria de Seguridad Nacional de EU, Kristi Noem, ha aprovechado su gira por México y Centroamérica para mostrar una imagen inflexible, ayer tuvo un buen entendimiento con la presidenta

Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional e incluso le garantizó explícitamente que su país respetará la soberanía en cualquier acción de seguridad a emprender. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: Ante las insistentes versiones sobre la salida de Guillermo Calderón de la dirección del Metro, la jefa de Gobierno Clara Brugada atajó el tema: ella misma ha pedido a don Guillermo mantenerse en el cargo, pues es quien sabe, particularmente por lo que se refiere a la modernización de la Línea 1 del Metro, que se ha vuelto compleja y se ha extendido más de lo programado. [El Universal](#)

## INSERCIONES

Este 1 de junio por primera vez elegiremos a quienes impartirán justicia a nivel local. ¡Tú decides quién juzga! Visita el micrositio [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [El Universal](#)

El **IECM** te invita a observar las etapas de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Tienes hasta el 4 de agosto para registrarte. Consulta la convocatoria en: [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [La Razón de México](#)